

Cinco horas con tensiones, compromisos, desconfianzas, sorpresas...

Escrito por Carlos Illán Ruiz - José A. Martínez Mellinas. 22 de agosto de 2019, jueves

El encuentro de las autoridades locales y autonómicas (las nacionales han faltado) con varios cientos de vecinos del arco sur del Mar Menor, y fuertes medidas de seguridad, ha sido un intenso cara a cara en el que han brotado el profundo malestar de los residentes por los problemas que sufren desde hace tiempo y en el que los políticos han expuesto las actuaciones a acometer, lo que ha sido recibido con escepticismo y momentos de crispación que han superado a los de aplausos.



- Un grupo de vecinos ha expresado que no quiere balnearios, lo que ha sorprendido después de un año de tramitación burocrática y que 4.500 firmas los solicitasen
- Se ha afirmado que la 'araña finlandesa' es la mejor fórmula para retirar los lodos, pero que a los dos días de estar probando fue denunciada por ecologistas
- El gobierno municipal ha anunciado fuertes actuaciones a corto plazo en limpieza, seguridad y revitalización comercial y se emplaza a un nuevo contacto en septiembre

<http://www.youtube.com/watch?v=ZICIHUHN-Ko>

Cinco horas con tensiones, compromisos, desconfianzas, sorpresas...

Escrito por Carlos Illán Ruiz - José A. Martínez Mellinas. 22 de agosto de 2019, jueves

El local social de Los Urrutias se ha convertido, entre las 12 y las 17 horas, en una perfecta sala de autopsias que ha despiezado todos los problemas que sufren los vecinos de esta población de otras anexas como El Carmolí, Punta Brava, Estrella de Mar, Bahía Bella, etc., que es lo que se ha denominado como 'zona cero del Mar Menor'. Nunca en la historia se había producido tanta expectación en el pueblo, lo que refleja la gran preocupación de los residentes.



Diferentes vecinos han expuesto la situación que sufren desde hace tiempo en diversos aspectos, lo que ha generado aplausos procedentes de los más de trescientos asistentes, distribuidos entre el interior del inmueble y el exterior, donde la asamblea se podía seguir a través de una pantalla y altavoces. Un detalle que ha llamado mucho la atención ha sido la numerosa presencia de policías locales (principalmente) y de una pareja de guardias civiles. "Nunca vimos a tantos agentes aquí", han expresado algunos asistentes.

Se ha hablado de la casi imposibilidad del baño, de los olores, de los mosquitos, de la atención

Cinco horas con tensiones, compromisos, desconfianzas, sorpresas...

Escrito por Carlos Illán Ruiz - José A. Martínez Mellinas. 22 de agosto de 2019, jueves

sanitaria, de las carencias en el transporte público, etc. La frase más repetida ha sido "estamos hartos de las mentiras de los políticos", la pregunta más planteada '¿cuándo nos podremos bañar?' y la petición más esperada la de fechas para la solución de esas carencias.



Daniel Abenza habló de la ecología y de "la mierda y fangos"; Juan Ortiz pidió una partida presupuestaria para realiza los trabajos existentes; Elena Lledó reclamó la reactivación del deporte y la limpieza de la playa; y Ángel Sánchez recordó que hay más de cien mil personas que pagan sus impuestos en la parte sur del Mar Menor y le planteó a la alcaldesa de la posibilidad de ir a Bruselas, respondiendo Castejón como en una boda con un "sí, quiero". Otros vecinos dirigían sus críticas hacia la agricultura y hacia la necesidad de una playas limpias y dignas. Respecto a Mercedes Aparicio, de la asociación vecinal Bahía Bella, su exposición la ofrecemos en otro artículo. En resumen, indignación vecinal y mucha necesidad de soluciones.

Fulgencio Sánchez, presidente de la Asociación de Vecinos Urvimas de la Urbanización Virgen de la Caridad, ha sido uno de los que han hablado y más aplausos han recibido. Ha mostrado el escepticismo de muchos. "Somos mayorcitos para que nos tomen el pelo" y ha comparado a

Cinco horas con tensiones, compromisos, desconfianzas, sorpresas...

Escrito por Carlos Illán Ruiz - José A. Martínez Mellinas. 22 de agosto de 2019, jueves

los residentes con Santo Tomás, "hasta que no veamos las soluciones no nos la creemos", afirmando: "No queremos pactos, queremos pasta para que se arregle todo". También se ha referido a la contraprestación ausente a los impuestos que pagan y que los políticos "son los únicos que no se enteran de que siguen existiendo vertidos". Respecto a las competencias de las diferentes administraciones y hacia cuáles dirigirse, ha expresado: "Los vecinos no tenemos que saber de competencias, pues además hay 1.200 funcionarios municipales".



La mesa central ha estado presidida por la alcaldesa de Cartagena, Ana Belén Castejón, también moderadora de la sesión, a quien han arropa en ambos francos por Noelia Arroyo y Manuel Padín. Junto a ellos se han situado la directora general de Medio Ambiente y Mar Menor de la Comunidad Autónoma, Consuelo Rosaura, y una silla vacía que correspondía la representante ausente de la delegación del Gobierno en la Región de Murcia. El resto de asientos ha sido para los presidentes de las asociaciones vecinales. Entre el público han estado otros ediles y representantes políticos, de los que Óscar Urralburu, secretario general regional de Podemos también ha hecho uso de la palabra. Desde el exterior han seguido las evoluciones de la asamblea los concejales de Movimiento Ciudadano, cuyo portavoz, José López, había abandonado la zona interior en desacuerdo con el recibimiento que tuvo.

Cinco horas con tensiones, compromisos, desconfianzas, sorpresas...

Escrito por Carlos Illán Ruiz - José A. Martínez Mellinas. 22 de agosto de 2019, jueves

También se encontraba representantes de otras asociaciones de vecinos, como Los Nietos, y de la Junta Vecinal de El Algar.



Tras casi dos horas de exposiciones y preguntas vecinales, sobre las dos de la tarde ha comenzado el bloque de respuestas por parte de los políticos. La primera en hablar ha sido Consuelo Rosauro, quien ha recordado la presencia de su antecesor, Luengo, en otro encuentro con los vecinos hace unos meses. Enseguida algunos asistentes han comenzado a interrumpir con comentarios despectivos. Se han sucedido más increpaciones y en algún caso se han generado discusiones entre algunos presentes, teniendo Gastejón que imponer orden. Alguno se ha marchado enfadado ("siguen mintiendo", expresaba al salir). La alcaldesa ha expresado: "Hemos aprendido la lección. Lo tenemos claro". Sin embargo, al referirse a un próximo encuentro en septiembre, tampoco se ha librado de abucheos y pitos.

Consuelo Rosauro ha retomado su alocución, pero al decir "las brigadas trabajan todo el año", otra vez han brotado los comentarios de desaprobación, aclarando la directora general que se refiere a todo el año menos el período entre contratos. No ha convencido. Ha expuesto que se ha invertido más de medio millón de euros en retirar 450 metros cúbicos de algas y que se seguirá el servicio todo el año. Ha aclarado que la retirada de algas no es lo mismo que los fangos. En este asunto, Rosauro ha informado que la 'araña finlandesa' estuvo efectuando una prueba en aguas de Los Urrutias hasta que ecologistas tomaron una foto y presentaron una denuncia ante la Fiscalía. "El comité científico afirma que es la técnica apropiada para extraer los fangos del Mar Menor, pues no genera surcos. Se ha trasladado el informe al Ministerio, que es el competente, pero, pese a pedirlo, no sabemos en qué situación está este tema".

Cinco horas con tensiones, compromisos, desconfianzas, sorpresas...

Escrito por Carlos Illán Ruiz - José A. Martínez Mellinas. 22 de agosto de 2019, jueves



El asunto de los cinco balnearios proyectados ha tenido un inesperado giro. Rosauro ha explicado en el nuevo hotel de La Perla se han instalado un pantalán flotante, que no es lo mismo que los balnearios, pues no lleva anclaje y no afecta a las praderas submarinas, a diferencia de los balnearios, que precisan muchos informes por ese motivo y porque están dotados de accesibilidad para personas con movilidad reducida. Ha expuesto que se ha terminado el estudio paisajístico y que en septiembre el informe final se remitirá a Medio Ambiente, que a su vez lo pasará a Costas, siendo los siguientes capítulos la elaboración del proyecto y su licitación. Durante su exposición han comenzado a escucharse voces indicando: "¡No queremos balnearios!". La crispación ha vuelto a aflorar y entonces ha intervenido la vicealcaldesa, Noelia Arroyo, quien ha preguntado: "Entonces, ¿queréis o no balnearios?". Al escucha el "no" ha expresado que se ha perdido "un tiempo precioso". Consuelo Rosauro también ha asegurado que es la primera noticia que tiene y que ahora habrá que buscar otras alternativas. Un vecino ha afirmado que lo que quieren son pasarelas y que no sabe de dónde salió lo de los balnearios. Una asistente ha asegurado que lo dijo una residente de Estrella de Mar en una asamblea anterior. Entonces, un representante de la nueva directiva de la Asociación de Vecinos de Los Urrutias ha anunciado que se convocará una asamblea extraordinaria "para dejar claros algunos puntos" y el de Punta Brava ha recordado que se solicitaron con el respaldo de 4.500 firmas, "aunque la idea era colocar uno para ver su resultado".

El directivo de Los Urrutias también ha expresado que no se ha ganado nunca una batalla con división y ha abogado por la unidad de los vecinos de todas las poblaciones afectadas. Por su

Cinco horas con tensiones, compromisos, desconfianzas, sorpresas...

Escrito por Carlos Illán Ruiz - José A. Martínez Mellinas. 22 de agosto de 2019, jueves

parte, Noelia Arroyo, ha hecho hincapié en que la recuperación del Mar Menor "es un proceso lento y quien diga lo contrario, mentirá. O se hace todo desde el diálogo y el consenso o no se avanzará nada en cuarenta años". Ana Belén Castejón, en otro momento de la asamblea, se ha referido de que ahora partidos y administraciones están unidos en este objetivo "y ya no es cuestión de ponerse medallas uno u otros".

La alcaldesa también ha informado de las actuaciones que han llevado a cabo desde el pasado 26 de julio con el 'plan de choque' y las que se van a ejecutar a corto plazo, que son una limpieza extraordinaria con nueva maquinaria entre agosto a diciembre desde el arco sur hasta Mar de Cristal, una mayor presencia policial y aplicar medidas para potenciar el comercio. Las otras medidas son las que recogemos en el artículo publicado sobre el Pleno celebrado esta mañana en el Palacio Consistorial.



Aunque la asistencia de vecinos ha ido reduciéndose (unos por la hora y otros que salían con comentarios de malestar), la asamblea ha continuado entre exposiciones y compromisos salpicados de debates, pitos, aplausos y tensiones. Eso sí, como se suele decir, 'la sangre nunca llegó al río'. Tras casi cinco horas se llegó al final, emplazando la alcaldesa a un próximo encuentro en septiembre para valorar con los vecinos los pasos acometidos: "Os pido que confiéis", ha expresado.

Cinco horas con tensiones, compromisos, desconfianzas, sorpresas...

Escrito por Carlos Illán Ruiz - José A. Martínez Mellinas. 22 de agosto de 2019, jueves

Ha sido una asamblea poco usual en territorio cartagenero que para cada uno deja su particular lectura. Desde nuestro punto de vista, cabe elogiar la iniciativa del gobierno municipal de este encuentro. Los vecinos se lo merecían y han podido soltar (sin problema de tiempo) buena parte de lo que llevan dentro, pues es evidente que su malestar crece y crece. Los gobernantes, por su parte, han hecho lo que debían en cuanto a adquirir compromisos. Este diario ha sido testigo de otros encuentros con esta problemática de fondo que luego casi han quedado en 'fuegos de artificio'. El de hoy han tenido una resonancia especial, pero su valoración real ya no es cuestión de impresiones, pues también queda a expensas de los hechos.